EN DEFENSA DE LA LIBERTAD

El Partido Social Regionalista aspira a que la Cosntitución sea el soporte de las libertades morales. políticas, religiosas y económicas, que -después de las desilusiones de los últimos diez años- deben hallar garantías concretas y estables.

Entendemos que para que las libertades constitucionales sean eficaces deben tener una inspiración cristiana, porque el cristianismo es el fermento de todas las libertades, es la promesa y la garantía de una experiencia nueva y constructiva, después del fraçaso de los otros sistemas que reivindican la libertad. Pero bien entendido que para nosotros la Constitución no debe ser una Constitución de partido o de confesión religiosa, sino la Constitución de todo el pueblo, que es el pueblo cristiano y que por ello no puede desear un Estado laico o agnóstico. Por otra parte, el Estado conforme a la ética cristiana no es un Estado confesional.

La libertad no debe tener el sentido "abstracto" ni puede ser nominal, sino incorporada en instituciones concretas, políticas y sociales, que permitan su articulación y garanticen su permanente ejercicio.

En primer término hay que potenciar la libertad de la familia. Libertad del individuo para la constitución de la sociedad familiar contra las inhumanas limitaciones racistas. Defensa de la unidad espiritual, moral (reciprocidad de deberes), jurídica (vínculos de derecho), económica (patrimonio familiar, bienes dotales, derecho sucesorio) de la familia. Sanidad del hogar doméstico y lucha contra la concentración urbana. Otorgar espacio, luz v ventilación a la vida familiar. Lucha contra las causas morales y económicas de la limitación de los nacimientos. El problema demográfico no es un problema de educación, sino de saneamiento moral y económico de la familia. Libertad de educación de los hijos por parte de la familia, con la cooperación de la Iglesia y del Estado.

El Gobierno del Estado debe reconocer los derechos de la familia como inalienables e imprescriptibles; deberá promover la tutela y prosperidad de la familia, su conservación y crecimiento, así como proteger la maternidad, con disposiciones y previsiones adecuadas así como la protección a la juventud contra la explotación, el abandono y la corrupción.

La Iglesia Católica, por su maternidad espiritual, tiene el derecho a la educación religiosa. Este derecho no puede ser limitado por la familia ni por el Estado. El monopolio escolar del Estado ha hecho descender el nivel de la cultura, ha llevado la intolerancia partidista a la escuela y la ha reducido a fábrica de diplomas. La escuela neutra o laica es absurda e irrealizable. porque toda educación no puede dejar de tener un contenido espiritual y moral. La sedicente neutralidad y el llamado laicismo traicionan la función educativa de la escuela; tutelan a los incrédulos y ofenden a los creyentes; no respeta la voluntad de los padres católicos. La familia cristiana exige que la religión sea el verdadero fundamento v coronamiento de toda forma de educación. La escuela privada puede ser instituida libremente; como se trata de un servicio público a disposición de la familia, el Estado deberá estimularla v avudarla, controlando únicamente su idoneidad científica v didáctica.

El Estado deberá tutelar eficazmente la moralidad pública y las buenas costumbres, reprimiendo enérgicamente las manifestaciones inmorales del periodismo, de la publicidad, del cinematógrafo, de la televisión, del teatro y de la radidifusión. Los juegos de azar v la prostitución serán combatidos mediante las leyes y la elevación de las costumbres.

La igualdad natural de los ciudadanos no excluve su diferenciación, funcional: toda función, por humilde que sea, posee igual dignidad moral. Nos oponemos al sistema de los privilegios que permiten el ascenso sin mérito ni sacrificio, y a la acumulación de fortunas facilitada por favoritismos desde el poder o por el tráfico de influencias y no por una mayor capacidad, laboriosidad o iniciativa.

La mujer, por su alta misión de esposa y madre, de educadora y cooperadora del hombre, debe gozar de la igualdad de derechos políticos y de paridad de tratamiento en cuanto a las condiciones de trabajo.

Desde la conquista igualdad de derechos debemos marchar hacia una igualdad proporcional en las condiciones de vida. No basta proclamar que existe la libertad de ser dueño de la casa propia, es preciso que el trabajador que carece de vivienda se halle frente a la posibilidad de tenerla.

Tendemos a emancipar el trabajo v. por tanto, a eliminar el salario v la consiguiente servidumbre del proletariado, favoreciendo el acceso del trabajo a la propiedad y tornando posible una progresiva democratización de la riqueza, que será facilitada por la educación de los trabajadores para el ahorro. Para esto es preciso promover formas concretas de participación de los trabajadores -obreros, empleados, técnicos- en la administración, la gestión v los beneficios de la empresa, sin descapitalizar las empresas ni desalentar aquella libre iniciativa de la que se benefician los mismos trabajado-

Nos oponemos a la tendencia estática e improductiva de los bienes y nos oponemos también al ilimitado enriquecimiento de unos pocos. Combatimos por consiguiente los egoismos de las plutocracias, las hegemonías, el feudalismo financiero, industrial y agrario, enemigos de la equitativa distribución de los bienes. Los bienes creados por Dios para todos deben afluir a todos los individuos, de acuerdo a los principios de la justicia y de la caridad. Nuestro lema debe ser: "Todos propietarios", no todos prole-

El centralismo ha sido el arma del despotismo, del totalitarismo y de la dictadura, y es una de las causas de la permanente hostilidad contra los poderes por parte de la opinión pública. Hoy no basta con la simple descentralización administrativa. Para garantizar las libertades deseamos un Estado regionalmente descentralizado. Las autonomías regionales deben tener el máximo desarrollo. España debe retornar a sus gloriosas tradiciones de libertades regionales.

Es imprescindible excluir toda ingerencia política del gobierno en el nombramiento, carrera y tratamiento económico de los jueces y magistrados judiciales. Los magistrados podrán ser elegidos por los cuerpos de la magistratura.

La reforma impositiva debe ser considerada dentro del marco de una política económica interna y exterior estable, que permita el equilibrio del presupuesto estatal e impida las perturbaciones determinadas por las deletéreas oscilaciones monetarias.

PSR

MAISIRA CO

EPOCA III - NÚMERO 21 - SALE CUANDO QUIERE Y DICE LA VERDAD - AÑO XXI

10 de MARZO.

FIESTA DE LOS MARTIRES DE LA TRADICION

Un año más los hombres de la Tradición conmemoran la Festividad de sus Mártires, desde que Don Carlos VII de Borbón la instituyera en recuerdo de su Augusto abuelo S.M.C. Carlos V, fallecido en el destierro el 10 de Marzo de 1.855.

Desde entonces los carlistas han dedicado esta efemérides a todos los que les precedieron en la senda del honor y del sacrificio. La conmemoración tiene dos vertientes, una religiosa y otra festiva; en la primera se ofrece la Santa Misa en memoria de todos los que murieron, en la paz o en la guerra, en defensa del lema DIOS, PATRIA, FUEROS y REY; después se celebra una reunión, generalmente un almuerzo o cena, en que todos los asistentes sienten la alegría de la constancia en los ideales y la fe en el triunfo

Año tras año la Tradición se renueva con la presencia de jóvenes que anhelan dar a su vida un contenido doctrinal, con la defensa de los principios del derecho público cristiano, cuyo alejamiento por algunos sectores de la sociedad ha supuesto la pérdida de tantos valores, no sólo espirituales sino económicos y morales. lo cual es evidente cuando han proliferado doctrinas e ideologías materialistas -comunismo, socialismo, separatismo- y se han desvirtuado los principios del patritismo, de las libertades concretas de nuestros pueblos, y se ha denostado la Religión Católica y se ha olvidado que la Monarquía Tradicional ha sido la piedra angular de un sistema genuinamente español y católico.

Este año de 1.993 nuestro recuerdo es para aquel joven requeté ANTONIO MOLLE LAZO, cuyo proceso de beatificación se encuentra pendiente de aprobación por el Santo Padre. Nació este joven tradicionalista en Arcos de la Frontera (Cádiz), el día 2 de Abril de 1.915. Halló santa y gloriosa muerte el día 10 de Agosto de 1.936 después de sufrir en su cuerpo grandes tormentos y mutilaciones, mientras en oposición a las blasfemias e improperios de sus enemigos, respondía con gritos del más santo heroísmo: ¡VIVA CRISTO REY! :VIVA ESPAÑA!.

Inhumado en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen, de Jerez de la Frontera, en la Capilla de Cristo Rev. espera los designios de la Divida Providencia. Nosotros hoy recordamos su histórico mensaje: "ME MATAREIS, PERO CRISTO TRIUNFARA...".



«Me mataréis, pero Cristo

triunfará.»

MAESGO

Cartas al Director

HORAS ANTES DE SU DELICADA OPERA-CION, DON JOSE MARIA RUIZ-MATEOS, DIRIGIÓ ESTAS LINEAS A NUES-TRO DIRECTOR. POR NUESTRA PARTE LE DESEAMOS, MUY DE VERAS, UNA INMEDIA-TA Y POSITIVA RECU-PERACION.



Al mismo tiempo que le saludo cordial y efusivamente, envio un cheque para el mantenimiento de nuestra verdadera, clara y sana revista "MAESTRAZGO", de vuestra acertada y digna dirección. Un abrazo.

Ford Ma Ruin Males

Marquis de Clivara

Sr. Don Ramón Forcadell Prats 43550 ULLDECONA (Tarragona)

Ouerido Ramón :

cambiar impresiones.

Si las circunstancias lo permiten el PARTIDO SOCIAL REGIONA-LISTA (PSR) piensa convocar su IX ASAMBLEA GENERAL en el histórico y leal Maestrazgo, a primeros del próximo mes de Mayo.

Madrid, 19 Enero 1993

Donato Renedo Cuesta 43750 FLIX



Recibo tu cariñosa carta, sin fecha, y me encantará reu nirme contigo de nuevo en tu próxima visita a Madrid, para -

estado en Valencia, donde hubo una cena-homenaje de más de 500 personas, y todo resultó magnifico.

i La cosa marcha : Mientras tengo la satisfacción de abrazarte de nuevo, te deseo todo lo mejor para el año en-

Cuanto me habria gustado que el sábado pasado hubieras



Edita: H.N.M.

10 Marzo - Abril 1993

Director: Ramón Forcadell Wifredo, 11 Tels. (977) 72 00 79 - 72 11 75 43550 ULLDECONA (Tarragona)

Imprime: gràfiques montsià Migdia, 9 - Tel./Fax (977) 57 31 60 43550 ULLDECONA (Tarragona)

> D.L. T. 1.457-77 Precio: 125 Ptas.

Por lo visto, poco importa que las cosas vayan mal en esta España alicorta, egoista del metal.

Aquí se entra "a saco en Gante". sin medir las consecuencias, aquí triunfa el más tunante, se corrompen las conciencias.

"Poderoso caballero"... tan eterno, predomina. El corruptor "don dinero" llega a la acción más dañina.

Dinero y sexomanía con la droga y el atraco: la moral de cada día y el imperio del más caco.

El secuestro y violación continuan sin cesar, como, tampoco, el matón en su alevoso matar.

Y los sexos, invertidos y astutos estafadores y procaces fementidos y tercos fornicadores.

Todo es "podredumbre y cieno", todo está degenerado. Por el bolsillo, bien lleno, al honor se deja a un lado.

La cultura en restricción, pendiente de los espacios, que da la Televisión, para insípidos batracios.

¡Incultísimo doblaje de su erótico cinema! ¡Goza de gran homenaje el idioma, que se quema!.

Hoy el idioma sonoro, el idioma de Nebrija, decir, lamento y deploro, que, del estiércol, se elija.

Proliferan los pedantes del micrófono y la pluma, que resultan ignorantes pronunciando mal, en suma.

Y el desafío verbal entre los sendos tribunos, tan poco gramatical, que dijéramos, son unos...

El respeto ya no existe para nadie y para nada. Esta conclusión es triste: ¡la Religión, olvidada!.

Sin embargo, poco importa nuestro insufrible sufrir, reposemos nuestra aorta jy a volver a "resistir"!.

PASCUAL LÓPEZ-BREA UCEDA

EL PERISCOPIO

Leyes dinásticas

Luis María Ansón, director de ABC, diario monárquico liberal, ha publicado, en tercera página, un enjundioso artículo -"Carlos y Diana" (10 enero 1.993)- en el que, tras un somero exámen de las ventajas de la Monarquía, como sistema político, alude a la crisis matrimonial de los Príncipes de Gales y pormenoriza la ventaja, para España, que la "futura Reina sea una profesional, una princesa de sangre real", y al analizar el problema que puede plantearse, cuando Don Felipe de Borbón decida contraer matrimonio, Ansón considera que la solución se encuentra en "la Constitución española" (que) me parece perfecta en este sentido", para agregar: "No hay leyes históricas o dinásticas que valgan, aunque sea prudente respetarlas. El príncipe de Asturias, por ejemplo, puede elegir a quien quiera, y el pueblo, representado libremente en el Congreso y el Senado, dirá si o no a la mujer escogida...".

Veamos. En primer lugar, como cristianos, nos parece perfecto que el matrimonio, Sacramento de la Iglesia Católica, se contraiga por amor. Dicho esto, conviene recordar las obligaciones y derechos de la dinastía que fundara Felipe V de Borbón, en 1.700, y la trayectoria que, en cuanto concierne a matrimonios en la Familia Real, se ha seguido desde entonces. Ante el matrimonio del Infante Don Luis hermano de Carlos III, con doña Teresa Vallabriga, de ilustre familia, aunque no de sangre real, el Rey ilustrado -al que ABC dedicó elogiosas páginas con motivo de su bicentenario-sancionó el 23 de marzo de 1.776 una Pragmática -Ley IX, titulo II, Libro X de la Novísima Recopilación- que recogía un uso ya tradicional en la Casa Real de España, por lo que a matrimonios reales se refiere. En esta Pragmática se privaban de los derechos dinásticos y demás honores a las personas regias que casaren desigualmente.

La dinastía borbónica sufrió diversos avatares históricos en el siglo XIX -Isabel II. hija de Fernando VII, a la que los liberales eligieron Reina en perjuicio de los derechos de Carlos V, según la lev sucesoria vigente entonces, fué expulsada de España, y cuando su hijo Alfonso XII fue entronizado Rey Constitucional, mediante el golpe de Estado del general Martínez Campos. Cánovas del Castillo estableció una Constitución política. Pues bien, la Real Orden de 16 de marzo de 1.875 señalaba que "Su Majestad (Alfonso XII) de acuerdo con el Consejo de Ministros se ha dignado declarar que la referida Pragmática está vigente". Se refería a la de Carlos III; es decir que la dinastía, tanto en la época del monarca absoluto como en la del constitucional (Carlos III y Alfonso XII, respectivamente) seguian con la misma política de exclusión en los derechos dinásticos a los que contrajesen matrimonios morganáticos.

En este siglo, antes y después de la II República de 1.931, la Familia Real descendiente de Alfonso XII, ha respetado escrupulósamente éste principio como regla de inexcusable cumplimiento.

Alfonso XIII tuvo que abandonar España el 14 de abril de 1.931, y el deseo de contraer matrimonio fuera del círculo de las Casas Reales fue motivo suficiente para que el entonces Príncipe de Asturias, Don Alfonso de Borbón, primogénito de Alfonso XIII y Doña Victoria Eugenia, renunciara a sus derechos dinásticos el 11 de Junio de 1.933 por sí y sus descendientes. Lo mismo ocurrió con el Infante Don Jaime, el siguiente heredero de Alfonso XIII, cuya renuncia fue doble, por su incapacidad física y su matrimonio con doña Emmanuele Dampierre, lo que privó a sus descendientes de los derechos dinásticos. Lo cual no evitó que Don Alfonso de Borbón Dampierre, tras su matrimonio con la nieta de Franco, entonces Jefe del Estado, fuese motivo de especulación dinástica por parte de algunos -como el director

de "Pueblo". Emilio Romero- lo que ABC recordará, ya que en sus páginas se polemizó sobre el caso en su día. El Generalísimo Franco, al que evidentemente le traía sin cuidado la Pragmática de Carlos III, sin embargo orientó su sucesión, en virtud de la Ley de 1.947, hacia Don Juan Carlos de Borbón, hijo de S.A.R. el Conde de Barcelona, que había heredado los derechos dinásticos de Alfonso XIII, por las citadas renuncias de sus dos hermanos mayores. Es decir que, incluso en el régimen de Franco, se siguió la política dinástica en materia de matrimonios reales, ya que el Caudillo se decidió a designar al actual Monarca, como Príncipe de España, tras su matrimonio con la Princesa Doña Sofía de Grecia, y el nacimiento del varón don Felipe de Borbón, después de sus hermanas, las Infantas Elena y Cristina.

zó la carta de Alfonso XIII a su primo don Francisco de Borbón Castellví, duque de Sevilla, en la que le contestaba a un requerimiento de aquel para que le reconociera el tratamiento de alteza real; Don Alfonso XIII manifestaba: "yo mismo he querido dar ejemplo de fiel cumplidor de la legislación y del Estatuto de Familia al no haber concedido a mis nietos, hijos de Jaime y Beatriz, la dignidad de Infantes de España, a pesar de ser nietos de Rey, y en el caso de Jaime, aunque son agnados de nuestra Casa, solo les reconozco, como a vosotros, el uso de este apellido, sin que tengan derecho a tratamiento ni rango de príncipes o de infantes, por ser hijos de un matrimonio morganático".

En aquella época se exteriori-

Ansón se refiere a la actual Constitución de 1.978, que efectivamente no hace ninguna referencia a la Pragmática de Matrimonios de Carlos III, y en su Título II, artículo 57, 4, indica que "aquellas personas que teniendo

derecho a la sucesión en el trono contrajesen matrimonio contra la expresa prohibición del Rey y de las Cortes Generales, quedarán excluidas de la sucesión a la Corona por sí v sus descendientes". Pero la Constitución, hay que recordarlo siempre, es solo un texto programático que tiene como objetivo establecer las reglas generales del funcionamiento político de una comunidad. La anterior Constitución monárquica liberal. de 30 de Junio de 1.876, tampoco hacía ningún tipo de alusión a dicha Pragmática, sino que regulaba el matrimonio de los príncipes, de un modo prácticamente idéntico a lo promulgado por la Constitución actual.

La vigencia de la Pragmática de Carlos III -como Estatuto de familia, a que se referia Alfonso XIII- ha servido, hasta el momento, para hacer una ordenación racional de la Familia Real Española, en función de los derechos de sus miembros a ocupar un lugar en la línea de sucesión a la Corona. Evidentemente el vigor de esa Pragmática es el fundamento de razones históricas y di-

násticas actuales, pero además es la disposición que garantiza la legitimidad de origen de la Casa Real Española, que junto con la legitimidad de ejercicio, son los fundamentos de la Monarquía. La costumbre es fuente del Derecho y la tradición en la Dinastía ha sido la de que sus miembros, para ascender al Trono, contraigan matrimonio con personas de sangre real. Hasta el momento de la referida Pragmática no ha sido derogada de modo expreso, a pesar de las contingencias que la dinastía ha atravesado desde Carlos III a nuestros días. Si se considerase conveniente y necesaria su derogación, debería hacerse de forma clara y expresa, y de ninguna manera con efectos retroactivos, pues de lo contrario el orden de sucesión a la Corona de España cambiaría de forma radical, lo que no sería aconsejable ni prudente, pues como el propio Ansón recuerda "La Monarquía se asienta en el sufragio universal de los siglos".

No ha resultado en Inglaterra el matrimonio de la princesa Margarita con un fotógrafo, el de la princesa Ana con un capitán, y el de los príncipes Carlos y Andrés con dos bellas y simpáticas azafatas. Tampoco resultó el matrimonio del Príncipe de Asturias, don Alfonso, heredero de Alfonso XIII con la señorita cubana Edelmira de Sampedro, por el abandono de ésta, y del Infante Don Jaime, con Emmanuele de Dampierre, que concluyó en divorcio.

Aquel gran tribuno tradicionalista que fue Vázquez de Mella, dijo: "La Monarquía es algo tan grande, que solo los reves pueden destruirla. ¡Lástima que se empeñen muchas veces en ello". Aunque también, por entonces, Carlos VII dejó escrito: "... si apuradas todas las amarguras, la dinastía legítima que os ha servido de faro providencial, estuviera llamada a extinguirse, la dinastía vuestra, la dinastía de mis admirables carlistas, los españoles por excelencia, no se extinguirá jamás".

Por eso hace mucho tiempo que éste problema no nos preocupa.

CENTINELA

C. I. S. —

Estas siglas -C.I.S.- no corresponden al Centro de Investigaciones Sociológicas -de cuyas encuestas nos ocuparemos otro día-, significan: CORRUPCION INTERNACIONAL SOCIALISTA.

Los socialistas, que podríamos denominar rosas o rogelios, por su orientación socialdemócrata, a diferencia de los socialistas rojos o marxistas, que son los comunistas, se integran en "Internacionales", la de los primeros es la Internacional Socialista que, hasta su muerte presidió Willy Brandt, los segundos se agrupan en la Internacional Comunista.

Todos los socialistas -incluso los nacional socialistas- tuvieron como libro sagrado "El Capital" del alemán Karl Marx, y comenzaron denominándose como ahora, es decir socialdemócratas. El fundador del socialismo marxista fue un epicúreo que cómodamente instalado en la lujosa residencia de su aristócrata esposa, la condesa Jenny Westhfalen, entretenía sus ocios escribiendo crónicas para diarios norteamericanos e ingleses, lo que le llevó a intentar interpretar, en el sentido materialista, la história y redactar el famoso Manifiesto Comunista. El primer corrupto socialista que conocemos fue pre-

cisamente Marx, que engañó a millones de obreros y necesitados con el "paraiso socialista", mientras él vivia feliz y confortablemente, saboreando el té inglés en vajillas de porcelana presentadas en bandejas de plata maciza.

Cuando el socialismo rojo, en forma de comunismo, se estableció en Rusia de la mano de Lenin, éste donde primero se instaló en San Petersburgo fué en el Palacio de Invierno, desde el que, con su cerebro lesionado por la sífilis, se lanzó a establecer la dictadura, no del proletariado, sinó la suya y la de sus compinches, que iniciaron la corrupción con la tristemente

célebre "nomenklatura", es decir los buenos sueldos, las "dachas" o "palacios", los automóviles y los suministros especiales, para los dirigentes del partido o los pomposamente llamados "comisarios del pueblo". Los sucesores de estos "padres del socialismo", como el criminal Ceaucescu, en Rumanía, vivieron como sátrapas romanos, rodeados de lujo y placeres hasta que empobrecidos los pueblos que tuvieron sometidos durante más de setenta años, comenzaron a caer muros y cabezas y a descubrirse la vida corrupta de estos líderes históricos del socialismo del Este.

En la Europa occidental, tras la Il guerra mundial, y como consecuencia del pacto antinatura de las naciones democráticas con la URSS para vencer a los otros socialistas "negros" o fascistas y nazis, supervivieron diversos partidos con el título de "socialistas" e incluso comunistas, alentados por artístas, intelectuales e incluso hombres de negocios que tenían a gala secundar organizaciones de "ultra izquierda" para estar a tono con los tiempos.

Esos partidos, inicialmente imbuidos de la más dura y rancia doctrina marxista, fueron exterior, que no tanto interiormente, evolucionando hacia una llamada "socialdemocracia", con lo que pasaban de ser socialistas rojos a socialistas rosas.

Las masas, que no deben confundirse con los pueblos, enloquecidas por frases grandilocuentes en las que, sin ton ni son, se mezclan progresismo, ecología, liberación sexual, igualdad económica, laicismo, antimilitarismo, etc. dieron muchísimos votos a los representantes de esos partidos en la Europa occidental.

Instalamos en el poder de los Estados, llevados sin duda por los fantasmas de Marx, Lenin y sus se-

cuaces -que habían disfrutado de bienestar, placeres y riquezas a costa de los trabajadores que decían defender-comenzaron a realizar ciertas operaciones financieras extrañas, aprovechando su privilegiada posición en los organismos de gobierno. El caso es que en aquellos países en los cuales tuvieron responsabilidades han tenido que habérselas después con escándalos, tribunales y descrédito en la opinión pública, como consecuencia de los abusos, enriquecimientos ilícitos, corrupciones y demás circunstancias tenebrosas que han acompañado a diversos líderes socialistas. Quizás pensaron que nunca serían descubiertos, a semejanza de sus compadres del socialismo del Este, que actuaron en la impugnidad de sus dictaduras; pero los rescoldos de libertad en la Europa del Este, encendieron las hogueras de la justicia, aunque a fuego lento, para purificar los desvarios cometidos. El asunto comenzó en Grecia, allí, hace tres años, los dirigentes del PASOK -partido socialista griegofueron procesados a nivel de Presidente, varios ministros y otros cargos importantes. Fue este el primer aviso de que la gente comenzaba a sancionar conductas equívocas en cuanto a la administración del poder y los caudales públicos.

Luego comenzó en Francia la "caza de corruptos socialistas" que. durante el mandato de Mitterand, han tenido que salvarse merced a una ley de amnistía decretada por el presidente de la República. Laurent Joffrin, redactor de "Le Nouvel Observateur", dice: "Los ciudadanos no perdonan a la izquierda haber fracasado en los asuntos en los que esperaban diferencias sustanciales respecto a la derecha: una gestión ética de la vida pública y la lucha contra el paro". Lo cierto es que un presidente de la Asamblea francesa ha sido procesado, y el juez René van Ruymbeke tiene procesadas a más de veinte dirigentes socialistas, entre ellos Emmanuelli, tercer personaje del Estado francés. El juez tiene sólidas pruebas del tráfico de influencias al que se libraban las sociedades de estudios Urba y Sagés, próximas al Partido socialista francés. Los socialistas galos han protagonizado este año otros escándalos, uno de ellos fue el que obligó a Bernad Tapie a abandonar su cartera ministerial a las pocas semanas de haber tomado posesión.

La corrupción, como una marea, sigue inundando otros enclaves socialistas, como Italia. Aquí saltan los escándalos financieros de Craxi, el secretario general del partido socialista italiano, junto con su cuñado y otros conspicuos dirigentes y diputados del socialismo italiano.

A semejanza de una enfermedad contagiosa, llega a España, en donde comienzan los escándalos del hermano del vicesecretario de los socialistas, Juan Guerra, la dimisión del ministro García Valverde. los casos de Ibercorp que salpica al propio Gobernador del Banco de España, Mariano Rubio, finalmente los asuntos de Filesa, Malesa y Time Export, que comienza a investigar el juez Barbero, y a nivel de administraciones comunitarias y municipales, el caso Ollero en la de Andalucía, los numerosos ediles y conceiales del PSOE acusados de diversos delitos en varios procesos, unos ya sustanciados -y a los que se aplica rápidamente el indulto- y otros pendientes de sentencia.

El virus de la corrupción salta el Atlántico, y penetra en Venezuela de la mano de Carlos Andrés Pérez, también vinculado a la Internacional Socialista, y rebasa a Color de Mello, en Brasil, también adicto a dicha Internacional.

En fin, lo dicho: C.I.S., igual a Corrupción Internacional Socialista.

JULIO

EUROPA Y EL ISLAM

Hubo muchos que, tras la caida del siniestro "Muro" de Berlin, pensaron que se iniciaba un periodo de "paz octaviana" al desaparecer el riesgo de que la guerra fría se convirtiese en caliente, entre la URSS y USA. Varios gobiernos europeos también España- iniciaron entonces una política de desmilitarización, de reducción de presupuestos de defensa, de fomento de las ideas pacifistas y de lo "obsoleto" del servicio militar obligatorio -tesis curiosamente exteriorizadas por los partidos e intelectuales que, en su día, fueron fervientes partidarios de las doctrinas marxistas, dictatoriales y militaristas de la URSS-, y muchos medios de comunicación iniciaron la "cantinela" de que empezaba una senda dorada en la forja de la nueva Comunidad Europea, con ese parto con forceps que ha sido el Tratado de Maastricht; una Europa a la que pronto se unirían aquellos países que estuvieron bajo las garras del socialismo marxista de la URSS.

Al poco tiempo, finales de 1.990, comenzaron a llegar noticias de revueltas en antiguas repúblicas soviéticas con nombres extraños, en las que hay mayoría musulmana, con duros enfrentamientos, muertos y batallas, con los ejércitos de Rusia. Como ésto ocurría en territorios lejanos y las noticias parecían de otro planeta, los europeos escasamente prestaron atención. Tampoco se dió importancia a las bravuconadas del dictador Saddam Huseini -armado hasta los dientes- cuando se le ocurrió anexionar a Irak el emirato de Kuwait. El propio socialista Felipe González dijo que "era un problema regional". El panorama cambió cuando el Consejo de Seguridad de la ONU decidió una intervención militar en gran escala, a la que España tuvo que contribuir con el envío de una fragata en misión de vigilancia al bloqueo impuesto a Irak. Las autoridades socialistas españolas se apresuraron a decir-que no habíapeligro, que era una misión de paz y de rutina, para acallar las lamentaciones y los tristes espectáculos que se producían en las despedidas a los marinos de la fragata. El pueblo español, anestesiado por las ideas pacifistas, parecía ajeno a su obligación de defender la civilización llamada occidental, en la que el petróleo es su base principal.

Otro día, sin saber como ha em-

pezado, se anuncian las convulsio-

nes separatistas en la antigua

Yugoeslavia, incluso algunos extremistas españoles -que aspiran a la desmembración territorial de España- vieron en la secesión de los territorios yugoeslavos, con el precipitado reconocimiento de Alemania de la separada Croacia, un ejemplo de lo que se podía hacer en la Península Ibérica. Muchos españoles no sabían que allí, en Yugoeslavia, hay millones de musulmanes, descendientes de la época del Imperio otomano, al que España, con otras naciones de la cristiandad europea, hubo de poner freno en la batalla de Lepanto, en época de Felipe II, pues de lo contrario los partidarios del Islam estarían ahora en los arravales de Viena y Berlin. Como la situación en Bosnia, enclave musulman, se deriva en una guerra civil-religiosa, se intenta paliar el problema con el envío de saldos de víveres, mantas o invitando a pasar unas vacaciones a niños huérfanos; pero otra vez España tiene que asumir sus obligaciones internacionales, en esta ocasión con el envío de tropas de tierra, para lo cual se echa mano de la Legión -por cierto cuerpo denostado y maltratado en los primeros años de la década socialista-como fuerza integrada por voluntarios, ya que se sigue pensando que la milicia es algo contrario a las ideas de pacifismo. Los cancilleres europeos, y lógicamente el español Solana, intentan involucrar a los Estados Unidos, para que otra vez resuelvan con su ejército un problema bélico en el continente europeo. Para ello es evidente que los norteamericanos, en cuyo país se prosigue fomentando el patriotismo, el respeto y consideración a las fuerzas militares y la conveniencia de estar la nación preparada para la

defensa de la paz y la democracia, cuentan con mejor armamento, no solo bélico, sino ideológico para intentar poner remedio al conflicto yugoeslavo.

El riesgo para Europa, al igual que hace siglos, sigue siendo el de los pueblos musulmanes cuya identidad v formación se fundamentan en el Corán, pese a que en este libro aparecen algunas frases de tolerancia para los cristianos y judios -llamados "pueblos del libro"-; sin embargo declara que quienes creen en la divinidad de Jesucristo -lo que engloba tanto a católicos como a protestantes-, son "impios, idólatras y blasfemos" y deben ser reducidos a un estado de humillación -La Dhimma- o exterminados. Estas y parecidas exhortaciones de Mahoma han quedado reflejadas en la Declaración Universal de los Derechos de los Hombres del Islam, aceptada por todos los gobiernos islámicos y proclamada el 19 de septiembre de 1.981 en la sede de la UNESCO en París. Muestra de esa actitud es lo ocurrido a más de 400.000 sudaneses expulsados al desierto, sin agua ni víveres, poniéndoles como condición para salvar la vida la necesidad de convertirse al Islam.

Que el mundo musulmán es propicio a la paz y el perdón, no deja de ser una utopía. Como muestra recordemos lo aprobado en Granada, el 8 de agosto de 1.992, por trescientos juristas islámicos europeos participantes en el VI Congreso de Jurisprudencia Islámica, en el que "renovaron" la condena a muerte pronunciada por el ayatolá Jomeini contra el escritor inglés Salman Rushdie por ofensa al Corán.

Conflictos entre europeos y musulmanes, por distintos motivos, aparecen diariamente en las páginas de sucesos de los diarios, franceses, alemanes, italianos y españoles. Poco a poco, en paises de Europa, se van constituyendo colonias de musulmanes sólo por Algeciras entraron, en 1.990, 2.398.838 inmigrantes mu-

sulmanes -en las que procuran seguir sus brutales costumbres- como la ablación ritual de los órganos sexuales femeninos en la pubertad, de lo que ha dado origen a severas condenas en tribunales franceses- fomentan focos de prostitución y muchos de esos inmigrantes, para pagarse los primeros gastos del viaje, son portadores de hachís u otras drogas.

Pero volviendo al tema de Yugoeslavia, es preciso tener en cuenta que a los musulmanes de allí llegan los dólares de Arabia Saudí, Kuwait v los Emiratos árabes, al tiempo que en esos paises los predicadores empiezan a encender las iras de los creventes en el Corán, con reflejos incluso en Tánger, Casablanca v Fez -enclaves próximos a España-y un diario casi gubernamental de Arabia saudi "Al-Riad", editorializando sobre el conflicto yugoeslavo dice "preludio de una guerra entre el islam y Occidente". Entretanto la ayuda humanitaria occidental se entremezcla con armas de origen iraní, y con los contrabandos de material bélico de Gadafi. Milosevic, antiguo dirigente comunista, vuela a Dakar para pedir el apoyo de la Conferencia Islámica, constituida por representantes de todos los paises musulmanes. De nuevo Saddam Huseini, desde Irak, tantea sus posibilidades de otro enfrentamiento con Usa; al tiempo que los terroristas palestinos siguen creando conflictos en Israel.

Ante esas prespectivas internacionales no cabe la política de avestruz; es preciso llamar la atención de los pueblos occidentales -y de forma especial en España-, ya que es urgente adoptar medidas adecuadas ante ese peligro del islam. Esta muy bien buscar y anhelar la paz, pero para ello hay que disponer de los medios apropiados para defenderla y máxime cuando los oponentes no predican precisamente esa concordia.

NEPTUNO

Una fuente de riqueza a nuestro alcance

Malos tiempos corren para las economías privadas y para la del Estado. No hay dinero suficiente para lograr lo deseado y el Estado camina hacia una inminente bancarrota. La crítica es sencilla, y no envuelve la menor complicación; más la crítica debe ser constructiva y debemos meditar sobre las causas que nos han llevado a la presente situación.

Lo primero es convercemos de que lo importante no es la falta de dinero. Alemania renovó su economía a partir del día en que se puso a trabajar, sin otros medios que los brazos de los hombres que querían vivir y la inteligencia de unos jefes decididos a asegurar el bienestar y la paz. El dinero apareció después. Vino a consecuencia del trabajo propiamente dicho, vino de su propio rendimiento y eficacia. Alemania logró que todo produjera, que sus maquinas tuvieran las medidas, la duración y las especificaciones suficientes y eso lo consiguió mediante su conciencia laboral...

En España se puede hacer lo mismo. Para ello hay que suprimir la "chapucería" y lograr que esta palabra quede relegada para siempre en el diccionario histórico. Es preciso meditar cada proyecto con la anticipación indispensable; luego, preparar cada labor antes de hacerla y dejar de lado la fea costumbre de improvisarlo todo por creer que no hace falta organizar.

No hay razón alguna para que las obras y los productos espa-

ñoles sean de calidad inferior a las de los productos extranjeros. Si la materia prima es conveniente, la maquinaria es bastante buena, los métodos empleados son normales, la capacidad profesional es suficiente, la conciencia laboral es la debida, el resultado conseguido en nuestras fábricas y por nuestras sociedades tendrá que ser perfecto.

Y de que somos capaces de ello es prueba suficiente el hecho de que puestos a realizar un arma, a pintar un cuadro, a construir una basílica, a proyectar un instrumento, a poner en marcha unos talleres, a edificar en pocos meses una Exposición universal motivo de admiración de propios y extraños- lo hacemos como todos, y, a veces, mejor que los demás. Pero lo grave es que esos instrumentos, esos cuadros, esas obras, esos talleres suelen bastarnos para propia vanagloria.

Mucho más que de nuestra balanza de importaciones y exportaciones, de nuestra tesorería de divisas, del movimiento de las cotizaciones, del índice de los salarios y de tantas otras cosas que están sobre el tapete, deberíamos ocupamos de importar el espiritu de laboriosidad, que en otros paises es más elevado y de atesorar una divisa que se guarda en el arca del esfuerzo cotidiano.

Esa riqueza es la primera y principal, si no la sola disponible en nuestros días.

"N

Desde Madrid...

Crónica política

Malas prespectivas para el PSOE

El diario económico británico "FINANCIAL TIMES" (27-12-92). comenta: "... la difusión del voto que ha mantenido a González en el poder durante una década hace imperativo que la producción de acero continúe en el País Vasco y en Asturias, reducto socialista este último, dependiente en gran medida de los puestos de trabajo del acero v del carbón subvencionados. Los socialistas son también fuertes en el País Vasco, pero pudieran requerir en el Parlamento de Madrid el respaldo del partido vasco en el poder si, como parece probable, el PSOE de González no obtiene mayoría en las próximas elecciones generales".

Hacia la bancarrota

* * *

La deuda pública del Estado ha pasado de poco más de cinco billones de pesetas en 1.982 a más de 26 billones a finales de 1,992. Ese es el balance de la administración socialista, que ha ido acumulando déficits todos los años, es decir los gastos han sido superiores a los ingresos, cuando España es el país que más alto indice de impuestos tiene; pero lo trágico es que prácticamente no se han realizado obras que sirvan para las generaciones futuras, ni se ha resuelto el problema de la Sanidad, ni el del paro. La amortización y el pago de los intereses de la deuda es una de las cargas que tendrán que soportar las generaciones futuras, que tienen va hipotecados buena parte de los recursos que produzcan para hacer frente a "esta herencia" del socialismo.

Otro tipo de parados

* * *

Si las previsiones de las encuestas se cumplen, es decir que el PSOE pierda las próximas elecciones, el número de parados

aumentará sensiblemente, se quedarán sin puestos muchos socialistas que no dieron golpe antes de 1.982, que no han servido más que para vivir a costa de las nóminas del Estado, la Comunidad o el Ayuntamiento. Una especie de terror sobrecoge a todos, desde el portavoz socialista del Congreso, Martín Toval, hasta el último concejal del más diminuto avuntamiento del PSOE, ante la posibilidad de quedarse sin empleo público ¿Qué hacer si perdemos las elecciones?. Esta pregunta se la formulan diariamente, y quizás ese sea el motivo que tiene González para retrasar la convocatoria de las próximas contiendas electorales.

Confusión ideológica

* * *

Tiene razón Luis I. Parada cuando comenta: "Hoy los gobiernos socialistas o socialdemócratas se aferran a políticas económicas tan "antisociales" que nunca hubieran puesto en marcha dirigentes de "derechas": recorte de prestaciones a los pensionistas, altos tipos de interés, restricciones al consumo, tipos de cambio "blindados". Entretanto, políticos de inspiración conservadora o liberal consiguen las mínimas cotas de desempleo. la extensión de los programas de protección social, la reducción de las jornadas de trabajo".

Es la consecuencia lógica de la confusión ideológica y de la presión popular, y que la gente ya no se la engaña fácilmente con teorías, pues lo que desean son hechos.

* * * Rotundo, claro y valiente

Así podríamos definir las declaraciones de Luis Fernando Medrano, presidente fundador de Regionalistas Navarros cuando ha dicho: Juan Cruz Alli es un traidor que quiere integrar Navarra en el País Vasco". "Mante-

nemos que por ser navarros somos españoles hasta más no poder". "Los nacionalistas vascos necesitan Navarra para su proyecto independentista porque tiene territorio, frontera con Francia y sobre todo Historia; es la justificación histórica del País Vasco".

* * * Monarquía en Brasil

El próximo 23 d'abril los brasileños decidirán en un plebiscito nacional, si optan por la Monarquía o la República como forma de Gobierno. De vencer la Monarquía, el regente de Brasil sería el príncipe don Pedro de Orleans y Braganza, heredero directo del último Emperador brasileño don Pedro II, que aún habita en la ciudad de Petrópolis, a 60 kilómetros de Río de Janeiro.

Según la prensa brasileña, el avance de los monárquicos en la última encuesta obedece a que muchos brasileños se identifican con la fuerte figura de un monarca en contraste con la debilidad presidencial, y en los últimos meses con el escándolo de corrupción del anterior presidente Color de Mello.

Roca y Pujol

* * *

En la capital del Reino se sique con interés el truncado idilio entre Roca y Pujol. Parece ser que Roca se ha cansado de la extraña política de Pujol, especialmente por su financiación de la campaña "Freedom for Catalunya" poniendo al frente de la misma a su propio hijo; el nombramiento de una especie de ministro de asuntos exteriores de Cataluña, lo que es de risa de fronteras para arriba y de cachondeo de fronteras para dentro v finalmente por las veleidades de Puiol al echarse en brazos de Colom, un ex cura rebotado, que sueña con la "Catalunya imperial" que llegue a Grecia con el famoso "desperta ferro" de sus

almogávares. El programa de Pujol se reduce, por lo visto, a silbidos al Rey y a "Catalunya no es España", y el de Roca a distanciarse de la Conferencia Episcopal Catalana, con la progresiva laicización de la política catalana, y los guiños al partido socialista de Madrid.

Algo deberán buscar los catalanes para que de nuevo aparezca el "seny" en la política de Cataluña, y para que sean respetados no sólo por los propios catalanes sino por todos los españoles, y más allá por los europeos...

Gracias, monseñores

* * *

En la última reunión de la Comisión Permanente del Episcopado, presidida por el Cardenal Suguía, destacados miembros de la Conferencia salieron al paso de las críticas contra las recientes declaraciones del obispo de Mondoñedo, monseñor Ĝea, v reafirmaron que los prelados tienen pleno derecho a orientar el voto de los católicos. "Los obispos tenemos que orientar la conciencia de los católicos y el cumplir con unas obligaciones ciudadanas está dentro de la conciencia".

A su vez Monseñor Cirarda, ha escrito: "El ambiente se está haciendo irrespirable a fuerza de repetidas noticias de irregularidades, tráfico de influencias y corrupciones", señala en su última carta pastoral, quien añade que "la sociedad española aparece desencantada y desmoralizada".

Gracias, monseñores. Esa actitud, digna y valiente, nos reconforta a muchos católicos que hemos querido sanear la vida pública española y que seguimos en ese empeño. Sus orientaciones pueden sernos muy valiosas.

Antena 3-T.V.

* * *

Hace meses, cuando se produjo el cambio de la dirección en el Consejo de Administración de ANTENA 3, por las maniobras de Godó y Jiménez de Parga, cuya primera, y negativa, consecuencia fue expulsar a conocidos periodistas de reconocido prestigio e independencia -Luis Herrero, García, Orbaneja, etc. comenzó

el asalto de la emisora de Radio y de Televisión por los mercenarios de la información del PSOE. La dirección de Manuel Campo se inició con la supresión de las encuestas, en el telediario nocturno, que eran adversas al socialismo; ahora son unos comentarios "descafeinados" y que se limitan a decir, poco más o menos lo mismo que la Televisión Oficial.

Antena 3 - TV repescó a Mercedes Milá -a la que ya habíamos visto en Televisión, primera Cadena- que se caracteriza por su manipulación en las entrevistas. v el colmo fue con motivo de las Autonomías, en cuyo programa dió entrada de manera provocativa y privilegiada a una serie de personajillos, desconocidos, sin votos y sin eco popular, para que hicieran publicidad gratuita de sus aberraciones independentistas así como de sus indultos a España. El colmo fue cuando un tal Colom -ex seminarista- dijo que él no era español, y cuando la tal Milá pretendió que el célebre Indurain, navarro v español, hiciese una declaración contra España, lo que no consiguió, pese a sus manipulaciones y criticar la labor de don Mario Conde, por haber colocado la bandera de España en el traje con el cual el ciclista alcanzó el triunfo en París.

Tanto los oyentes de la Radio, como de la Televisión, de Antena 3 nos queda el consuelo de cambiar de onda o de canal, lo que se viene realizando como demuestra las encuestas de audiencia, que han exteriorizado la pérdida de la misma en dicha Televisión y Emisora. Pero no por ello, se puede olvidar que la conducta de la tal Milá no sólo es anticonstitucional -al atacar los símbolos de la Patria- sino de escasa preparación como locutora y presentadora, en cuya función ni el físico, poco agraciado ciertamente, la acompaña. Algo bochornoso.

Si se trata de hundir a Antena 3 TV, en verdad que lo están logrando Manuel Campo y Mercedes Milá. Lo sentimos por los otros empleados de la empresa y por sus accionistas, que de seguir estos manipulando los programas, se van a ver en la indigencia muy pronto.

CASCORRO

COSAS DE CHIKITOS...

NACIONAL - SOCIALISMO

Javier Arzallus, presidente del Partido Nacionalista Vasco, se ha destapado, otra vez, con sentimientos racistas y nacionalistas, y afirmaciones como que "estudios de sangre avalan la nacionalidad vasca", y que asume la autodeterminación de Eslovenia y Croacia, y por tanto el Estado español "no está en situación de negárselo a nadie", frases dichas precisamente el día en que se conmemoraba el aniversario de la llegada de Hitler al poder, reflejan el sentimiento totalitario, racista e hisleriano de este ex cura, amargado y rebotado que, eso sí, se expresa en perfecto español -y no en vasco, pues nadie le entendería- para insultar v exteriorizar una doctrina que, afortunadamente, la mayoría del pueblo vasco no comparte. Mas lo grave es que el partido socialista gobierna en coalición con el partido de Arzallus en el llamado País Vasco, y si lo socialistas no quitan su apoyo al "lendakari" Ardanza -el hombre de paja de Arzallus-, en realidad es que tanto unos como otros, lo que intentan establecer en Vasconia es simple y puramente el "nacional-socialismo" con la coalición PNV y PSOE. Que lo tengan en cuenta los vascos en las próximas elecciones, y que luego no vengan las lamentaciones por los excesos de los nuevos "nazis" o los funerales por los muertos en otra "autodeterminación" como la de Croacia.

Lo Hispano en Estados Unidos

La firme postura de los hispanos de Puerto Rico por mantener la oficialidad del idioma español, es verdaderamente emotiva, ante la decisión del nuevo Gobernador de imponer como única lengua oficial el inglés. Puerto Rico, hasta ahora Estado asociado a la Unión, desea, en caso de convertirse en el Estado 51 de la potencia norteamericana, seguir hablando español.

Pero muchos no saben en España que, en Estados Unidos, más de cuarenta millones de sus habitantes se expresan en la lengua de Cervantes. Un español que llegue a Nueva York se encontrará con muchos rótulos en español así como taxistas, empleados de hotel v otros ciudadanos que le atenderán con el mismo idioma. Y si marcha desde Nueva Inglaterra hasta Cayo Hueso, desde allí a Nueva Orleans y a Santa Fé de Nuevo México, para proseguir desde San Diego hasta Seattle ciudad ante la que las islas de San Juan están llenas de nombres hispanos, y donde cabo Alava es la punta más occidental de Estados Unidos, el viaie es a la vez una constante alegría y una melancolía. En todos esos lugares quedan testimonio de que España, con su sangre, su esfuerzo y con las artes, y es gloria suya, contribuyó a forjar la independencia de la más poderosa nación del mundo, y es emocionante recordar que cuando Washington fue proclamado primer Presidente, fue una fragata española -la "Galveston"- la que rindió los honores de ordenanza como único buque de guerra extranjero anclado en el Hudson en tan memorable acontecimiento.

Este buque llevaba el nombre de Bernardo de Gálvez, aquel andaluz de origen vasco -nació en Charavialla (Málaga)- que fue héroe de la independencia norteamericana siendo Gobernador español de la Provincia de Louisiana y expulsó a los colonizadores ingleses e intensificó la inmigración llevando a aquel territorio isleños canarios y a 500 malagueños que fundaron Nueva Iberia y la ciudad de "Galvestown" en honor de su protector, al que luego el Rey de España, en 1.783, le otorgó el título de Conde de Gálvez y vizconde de Galveztown, a petición de todos los habitantes de la Louisiana y de Nueva Orleans.

En Estados Unidos se habló antes el español que el inglés, lo cual puede chocar al hombre de hoy, acostumbrado a una poderosa influencia ambiental norteamericana. que extiende su dominio por todo el mundo; pero esa es la historia. La ciudad más antigua de Estados Unidos en San Agustín, fundada el 8 de septiembre de 1.565 por Pedro Menéndez de Avilés. Setenta y cinco años después de que San Agustín fuese ciudad arribó a la Roca de Plymouth, en Massachussets, el célebre velero "Mayflower", en el que viajaban cien "pilgrins", los primeros que llegaron huyendo de las persecuciones que sufrían en Inglaterra y que encontraron el apoyo y protección de los hispanos allí instalados. Hoy se levanta en ese lugar una de las ciudades más cultas e importantes del país: Boston. Eso ocurría casi doscientos años después, que Fray Junípero Serra, el fraile mallorquín, colonizase California v se fundara San Francisco, ciudad inmensa de la costa occidental de los Estados Unidos que aún conserva así, en español, su primer nombre.

Los Estados Unidos son hoy, en el continente americano, después de México, Argentina y Venezuela, la cuarta nación más populosa de habla española.

Puerto Rico podrá ser el 51 Estado de la Unión en un futuro próximo v es seguro que el español será lengua oficial junto con el inglés; porque ya existe un precedente: Nuevo México, que constituye el 44 Estado de dicha Unión, en su Constitución como tal, determina que todas las leyes deben ser impresas en los dos idiomas antes de que adquieran vigor en el territorio del Estado. Su capital, a la que su fundador Oñate, bautizó como Villa Real de Santa Fe de San Francisco, llamada ahora con laconismo anglosajón, simplemente Santa Fé, sigue siendo una ciudad hispánica.

Los turistas españoles se sorprenderán de que en Santa Fé existe un Hotel, de puro estilo español, denominado "La Fonda" y otro llamado "La Posada". Lógicamente en estos lugares se habla español y no resulta difícil encontrarse en la ciudad gentes que llevan nombres como Cabeza de Vaca, Ortiz, Vargas, Sena...

La vena vital de Nuevo México se llama Río Grande -que hemos visto en tantas películas del Oeste-y el pico con que se eleva al cielo: "Las Truchas", el cual forma parte de la cordillera con el nombre de "Sangre de Cristo"; luego otros pueblos como Santa Cruz, Santo Domingo, Española, Córdoba, Madrid... Con igual texto en los carteles de las carreteras que en España!.

Si se va a la ciudad de Alburquerque, alojándose en el Hotel Alvarado, podra dormir en camas en las que se ostenta el escudo real de Castilla.

Lo que resulta increíble es pasear por Santa Fé, y llegar a su Plaza Mayor, así con este nombre, y continuar por la principal aveni-

da del ensanche urbanístico que se llama calle Barcelona; que cruza con la de Madrid, con la de Sevilla v con la de Córdoba. Paralela a ella corre la de Valencia, en la que podrá comer en dos restaurantes que tienen el nombre de "Albufera" y "Maestrazgo", en los que sirven paellas bastante pasables. De la calle de Córdoba parte, hacia el Norte, el "Camino de Perros Grandes", y se llega a la nueva y portentosa "Ciudad del Atomo". donde se ha construido el mayor v asombroso reactor nuclear, que se llama "Los Alamos". Impelido por la factoría atómica tanto como por el descubrimiento de las excelencias de su clima y las grandes disponibilidades agrícolas con que cuenta, Nuevo México, es el Estado de

El que Puerto Rico desea conservar sus esencias hispánicas debe hacernos felices, así como saber que en tantos lugares de los Estados Unidos se conserva ese hispanismo junto con el idioma español.

Norteamérica que está crecien-

do más rápidamente hoy.

Es una lástima que algunos políticos, de determinadas Comunidades autonómicas, no viajen a estos lugares; quizás al recorrer tan inmensos territorios de la más poderosa nación del mundo, se darían cuenta de la importancia que tiene el idioma y la cultura española, y probablemente respetarían la cooficialidad del español con la lengua regional, pues lo que si resulta evidente, es que con el español podrán pedir, y serán atendidos, una paella en el restaurante "Maestrazgo" de Santa Fé, en el Estado 44 de la Unión, es decir en Nuevo México, así como solicitar un café en Puerto Rico. Vayan y compruébenlo.

Jose Mª de Domingo-Arnau y Rovira. Presidente de la Asociación Cultural Cristóbal Colón.

iHUNDID AL BISMARCK!

En la II Guerra mundial, Alemania disponía del mejor acorazado por su modernidad, capacidad de fuego, de maniobra, lo que evidentemente constituía un grave riesgo para las armadas británica y francesa. Por eso el Almirantazgo británico decidió unir todas sus fuerzas navales con la misión de hundir el Bismarck, que así se llamaba el poderoso navio.

Ahora parece como si el "hacendazgo" del gobierno socialista hubiera dado igual orden contra ese navio que constituyen los miles y miles de pequeños establecimientos, comerciantes e industrias, para lo cual ha lanzado los terribles torpedos de cuantiosos impuestos de radicación, el IVA, la seguridad social, el horario indiscriminado con los grandes almacenes, y ha puesto en riesgo la supervivencia de millones de ciudadanos que viven a cuenta de su trabajo en modestos negocios.

El afán devorador de las Haciendas -sean públicas o municipalesestá creando una verdadera situación de angustia, depresión y miedo ante la imposibilidad de hacer frente a las obligaciones fiscales y tener que cerrar el único medio de vida de muchos españoles.

Manifestaciones de protesta de esos comerciantes se prodigan por toda la geografía española, pero la falta de unidad -incluso las rivalidades de algunos- no permite augurar buen resultado a sus reclamaciones.

Este asunto es muy grave, si se hunden estos millares de pequeños comercios puede sobrevenir una auténtica catástrofe social y económica a nivel nacional. La razón es evidente: en tal actividad se calcula que hay dos millones de establecimientos, en toda la geografía española, que ocupan entre tres a cuatro personas, entre propietario, empleados, repartidores o distribuidores, lo que suma una cifra de ocho millones de ciudadanos que, a parte de contribuir con su trabajo, sus impuestos, a la economía nacional, constituyen esa clase media necesaria para la existencia de un Estado libre de ataduras dictatoriales de cualquier tipo.

El hundimiento del pequeño comercio, de conseguirse, llevaría consigo el cierre de otras industrias más grandes, que proporcionan los productos a dichos establecimientos, lo cual aumentaría la crisis industrial que se padece actualmente.

La defensa de los pequeños comerciantes e industriales es preciso asumirla urgentemente, hay que impedir el hundimiento de nuestro Bismarck económico por todos los medios posibles y lícitos. Pues si el socialismo consigue hundir a la clase media económica en España, habrá conseguido introducir un sistema similar al que tuvo la URSS: hambre, dependencia del Estado y hundimiento económico.

MAESGO

Los otros descubrimientos

1.992 ha sido un año emblemático, cumplíanse quinientos años de la más prodigiosa hazaña que presenciaron los siglos; el descubrimiento de América. Desdichamente este acontecimiento singular no fue destacado, por su importacia, por el socialismo español en el poder, difuminando la circustancia de que las naves de Colón llevaron la fe católica al Nuevo Continente, y que la presencia española allí permitió el nacimiento de tantas naciones que hoy hablan el mismo idioma; el español. Por el contrario el ginecólogo Yañez, como secretario de Estado de Cooperación Iberoamericana no tuvo otra ocurrencia que pedir perdón por el Descubrimiento.

Pero en 1.992 también nos ha deparado otros descubrimientos, el primero, y más importante, el mito de la honradez socialista ostentando hace una década para engañar a millones de españoles que, en las elecciones de 1.982, le otorgaron la inmerecida confianza. Se ha sabido, por ejemplo, que el Tribunal de Cuentas exculpe al PSOE en el caso FILESA sin consultar la contabilidad de la misma; que la Cruz Roja pagara a tres empresas vinculádas al PSOE una cantidad superior a los cien millones por organizar una fiesta: que José M.ª Benegas hubiese pedido a Francia, en 1.977, que no extraditara a Angel Apalategui "Apala", considerando que sus crímenes eran "actuaciones políticas"; que el socialista José Ignacio Barón, hermano del ex-ministro, reconozca que su empresa registró dos meses después de firmar contrato con la Expo, y que Foco ex Internacional -filial de Foco ex española que preside Gloria Barba, la mujer del ministro Solchaga, - se dedique a la práctica ilegal del cobro de comisiones de los exportadores españoles que abonan por sus operaciones.

También se ha descubierto la realidad de las actuaciones judiciales, cuando Alfonso Guerra dijo, que los asuntos corruptos se diluciden en los tribunales, pues bien como

muestra hay están los alcaldes v conceiales del PSOE condenados por sus prácticas corruptas: Buenaventura Rodríguez de la Higuera (Viznar) por falsificación de documentos: Antonio Ferrete Piñeiro (Espera) por utilización indebida de fondos públicos; Telesforo Pérez Méndez (Buitrago de Lozoya) por suplantación de personalidad: Mariano Pedrera Andrés (Orihuela) por votar dos veces en las municipales del 87: Alberto Ledesma (Casalarreina) por cobrar cuatro millones por su voto en la Comisión de Urbanismo; Gregorio Parreño (Albacete) por actuaciones públicas irregulares; Rosa Martí (Parets del Vallés) por amenazas; Antonio Fernández Valenzuela (Alicante) por favorecer a una empresa de su propiedad: José Aliste Martín (Viñas) por apoderarse de 600 millones del Banco Exterior: Isidoro Martín Sastre (S. Lorenzo de El Escorial) por falsificación de documentos públicos; Miguel Allué (Zaragoza) por ingresar 1.700.000 ptas. en la cuenta de una empresa inexistente que. en teoría, trabajaba para el Avuntamiento. Francisco Peiró, militante y ex-presidente del Banco Europeo de Finanzas, que ingresó en la cárcel acusado de estafa por emisión de pagarés falsos: Rafael Blasco. consejero del Gobierno socialista de Valencia, acusado de corrupción, prevaricación y cohecho.

También se ha descubierto el caso de Eduardo Santos, amigo de Carlos Solchaga, que, sin un duro en el bolsillo, es nombrado director general de Industrias Siderometalúrgicas y al poco tiene una fortuna calculada en 2.500 millones; Antonio Fernández Valenzuela, ex-presidente de la Diputación de Alicante, condenado por favorecer desde instancias oficiales a una empresa de su propiedad; Carlos Navarro, tesorero del grupo parlamentario socialista, v cerebro de la red de financiación del partido urdida en torno a Filesa. Matesa y Time-Export. ¡Ah, y la estafa de Ibercorp, en la que aparecen nombres de la llamada "beautifui people" socialista.

Sin embargo, el entorno del jefe máximo del socialismo español. Felipe González, se esfuerza por hacernos creer que el secretario general del PSOE está ajeno a todo esto y no sabe nada. Ahora bien, como señala Barrios, dada la estructura orgánica del Partido y como se ha constituido su entramado jerárquico, es absolutamente imposibie que Felipe González no conociera las andanzas de la empresa Management, fundada por Antonio Calleja, Aida Alvarez y Julio Feo. O el cúmulo de irregularidades llevadas a cabo por Viajes Ceres, con las generosas subvenciones de la ministra Matilde Fernández. O las operaciones realmente insólitas de la Cruz Roia, que vende terrenos de su propiedad a la cuarta parte de su

Felipe González, haya o no papeles firmados que así lo acrediten, intervienen directamente en la concesión de las cadenas privadas de Televisión, en los sueldos millonarios que Javier de la Rosa querellado en el gravísimo asunto de KIO- paga a militantes del PSOE para asegurarse la implantación de KIO que ahora se debate en una quiebra de 400.000 millones y la posible pérdida de empleo a más de cien mil trabajadores.

Y todo empezó con el famoso maletín de Flick, que nos lleva al enguaje de Viajes Ceres; el caso Ollero, en la Junta de Andalucía; al fraude de las facturas del IVA, al de la Renfe en San Sebastián de los Reyes, la venta de HYTASA, de la que salió beneficiado el ex-alto cargo Fernando Feijoo, a los enchufes de la Expo, los mil i un negocios de Julio Feo y al tren de alta velocidad, al gas de Argelia, a las máquinas tragaperras.

Pero el Fiscal General del Estado, nombrado por el PSOE, ordenando a los fiscales que detengan las querellas contra los políticos, y la oposición sin formular preguntas en el Parlamento ...

M.B.C.

¡VAYA LIDER!

Los pueblos aspiran, en democracia, a otorgar su confianza v representación en los que se ha venido denominando "líderes". Suelen ser personas con vocación política, amplio bagaje de conocimientos, oratoria, personalidad e incluso imagen física no desagradable, y en los últimos tiempos el electorado se fija mucho en la honestidad -pública y económicadel "lider". Esto ocurre en los dos sectores en que ficticiamente se divide a la opinión:derecha e izquierda. Decimos ficticiamente pues muchos líderes izquierdistas viven y actuan como si fuesen aristócratas -que presumiblemente se decantan a la derecha- y muchos dirigentes de derechas se proclaman tan avanzados que parecen "zurdos políticos", en opinión de sus propios partidarios.

Los herederos -es un decir- del socialismo histórico español, aquel PSOE del tipógrafo Pablo Iglesias que vivió como un ciudadano modesto de baja clase media, del profesor Besteiro, casi indigente en sus recursos, resulta que la última década del siglo, viven y actúan como auténticos señores feudales o los aristócratas de la época de Luis XVI, en el mayor de los lujos, con desprecio notorio hacia el resto de los ciudadanos y de sus correligionarios que aún confian en "el cambio y la reforma social igualitaria".

Resulta difícil de entender que un personaje de las condiciones y actitudes de Alfonso Guerra, sea un "líder" del llamado Partido socialista obrero español...

Este personaje inició sus andanzas políticas con las intrigas del Congreso socialista en Suresnes (Francia) para liderar, en unión de su camarada Felipe González, las hueste socialistas; después acompañó a éste en los viajes a Argelia, Túnez, Irak, Venezuela, Panamá, para recabar fondos de los simpatizantes del socialismo español en aquellos países,

regresando con abundantes ayudas económicas en el doble fondo de sus maletas; ya en España configuró el tinglado financiero de las Cooperativas Pablo Iglesias -¡vaya ironía!- como cantera para la financiación del Partido socialista.

Una vez instalado en el poder. dijo que la "Unión General de Trabajadores", "había que romperle el espinazo", y ayuda a su amigo José M.ª Calviño a que realice los negocios de las Torres de Jerez expropiadas a RUMASA-, Casino de Asturias y Canal 10. Surgen críticas de algunos correligionarios suyos, como Pablo Castellano, al que desfenestra llamándole socialdemócrata; para ahogar la voz de los disidentes ordena a Manuel Garnacho desconectar el cable del micrófono, en un congreso; autoriza a su hermano Juan Guerra recientemente condenado en uno de los diversos procesos que mantiene con la Justicia -a utilizar un despacho oficial y a establecer relaciones con el estafador italiano Orfeo Luciano Pianelli, Como entre tanta actividad política y económica aún tiene tiempo para escarceos sentimentales, autoriza a su compañera a un viaje a Italia a dar luz gracias a una beca del Ministerio de Asuntos Exteriores.

Antes de ser miembro del gobierno socialista se mantuvo al tanto del "golpe blando" que en enero de 1.981 se concertó en casa del alcalde de Lérida para implantar un Gobierno de coalición del que sería presidente provisional el general Armada, utilizando los buenos oficios de sus correligionarios Enrique Múgica Herzog, socialista de origen judio.

Guerra en los mítines ataca duramente la falta de libertad, pero ordena desaparezca "La Clave" de José Luis Balbin en Televisión española, por considerar que es un programa contrario a los socialistas; ordena desaparecer el diario "El Independiente", de Pablo Sebastián. Consigue convertir Te-

levisión española en un auténtico gabinete de propaganda para el PSOE; miente en el Congreso de los Diputados en relación al despacho de su hermano en Sevilla, y se ve forzado a dimitir por la presión del Gobierno de los Estados Unidos, cuando comienza la campaña contra Irak, pues el departamento de Estado norteamericano no olvida el que, invitado por el BAA-el partido socialista de Sadam Hussein- viajó a Bagdad donde "abordó aspectos relacionados con la financiación ilegal del PSOE."

Este "socialista obrero" se manda construir, con fondos públicos, un baño de mármol rosa al lado de su despacho; agota sus fabulosos gastos reservados en chalés v faldas de Versace v protege a las seis empresas de Aida Alvarez - ahora en entredicho y con problemas judiciales -: adquiere un chalé para María Jesús Llorente con un talón del Banco Popular. utiliza un avión Mystère, del Estado, para acudir a una corrida de toros de Curro Romero en Sevilla: en su época maquina para encerrar en un ascensor a Tierno Galván para que no tenga la ocasión de exponer sus opiniones contrarias a este "líder" que "defiende la dictadura del proletariado en el nuevo orden social que el PSOE implantará en los años venideros".

Para las fotos y los videos, organiza viajes de jubilados y pensionistas, con gastos pagados y bocadillos, con objeto de rellenar las gradas de las plazas de toros y estadios deportivos en los que celebra discuros suyos o de su "partenaire" Felipe González, Este personaje que dijo que Montesquieu había muerto, en clara alusión a la desaparición de la independencia del poder judicial, es el "líder" del PSOE. El pueblo español, aunque anestesiado todavía, sabrá en las próximas elecciones dar una lección a quien de forma tal se ha mostrado con sus electores.

PIZARRO

LIBROS

FRANCO EN LA GUERRA CIVIL (Una biografía política)

Autor: Javier Tusell (Tusquets Editores, Barcelona, diciembre 1.992) 2.950 Ptas.

El libro publicado por el profesor Tusell, con motivo del centenario del nacimiento del General Franco, tiene el interés de reunir las circunstancias, datos y sucesos políticos, que condujeron a Franco de ser el jefe militar del alzamiento de 1.936 a convertirse en Caudillo y jefe del

Contrariamente a lo que mucha gente piensa en ese proceso, no contó Franco con la adhesión incondicional de las dos principales fuerzas políticas de la España nacionalista: la Falange Española y la Comunión Tradicionalista. La primera numéricamente escasa en los primeros meses de la contienda, se encontraba acéfala en el mando; no así el carlismo, que junto con sus organismos dirigentes contaba con importantes fuerzas castrenses, lo que permitió al general Mola el dominio de Navarra y Alava y la posibilidad de aproximarse a Somosierra, en la provincia de Madrid.

Tusell reconoce esa importancia cuando confirma que "llegó a la creación de un germen de Estado; incluso dió origen a dos, uno en Navarra y otro de carácter nacional. El primero y claramente hegemónico y superpuesto a otras autoridades; el del resto de España, subordinado a lo militar" (Pág. 46).

"Era consciente Franco -se pregunta el autor- a medida que fue adquiriendo el deseo de permanencia en el poder y la idea de que sobre sus hombros recaía una misión providencial de que este Estado dentro del Estado era un peligro para él?. (pág. 49).

La necesidad de dotar de un mando único a los Ejércitos nacionales significó el nombramiento de Franco como jefe del Gobierno del Estado, en la reunión de los genrales; más curiosamente este cargo, puramente militar, le condujo de la mano de su hermano Nicolás y Sangroniz, a la Jefatura tanto militar como política, y a partir de este momento "se mostró decidido a ejercerla por completo y a liquidar a sus adversarios políticos. El primero que figuró en la lista fue Manuel Fal Conde, el hombre que quiso crear un proto-Estado carlista" (pág. 49).

El Tradicionalismo, con anterioridad a Julio de 1.936, se había preocupado de organizar el Requeté -brazo armado del Carlismo-, para lo cual contó con el asesoramiento del General Varela y del teniente coronel Utrilla, entre otros altos mandos militares. Esto permitió que varias unidades -unos 20.000 requetés - contasen con una preparación castrense muy importante en los primeros meses del alzamiento. Animador principal de ello había sido el jefe delegado de la Comunión Tradicionalista, Fal Conde, por indicación de D. Alfonso Carlos I, y luego por su sobrino D. Javier de Borbón-Parma, que firmó la orden de incorporación al Ejército de las fuerzas carlistas en fechas previas al 18 de Julio.

Fal Conde, va iniciada la contienda, consideró necesaria la creación de una Academia especial para preparar oficiales en las nuevas unidades de requetés que se formaron iniciada la guerra, así como para cubrir las bajas producidas. La circunstancia de haber tomado esta decisión sin consultar con Franco, dió pretexto a éste para acusar de traición a Fal Conde, y exigirle la comparecencia ante un consejo de Guerra o la extradición a Portugal. Medida a todas luces desorbitada; pero que reflejaba el intento de Franco de descabezar el tradicionalismo, hasta el punto de confesar a un representante alemán "que estuvo a punto de fusilar a Fal".

Partiendo de documentos hasta ahora inéditos -archivos de Fal Conde, Pemán, general Varela, notas de Rodezno...- se van relatando todas las vicisitudes, divergencias y conflictos entre Franco y los dirigentes Tradicionalistas que, a partir de 1.937, acentúan sus discrepancias ante el proyecto de instauración de un Estado totalitario, de corte fascista, por las maquinaciones de Serrano Suñer, cuñado del general.

Animados los carlistas, de un sólo fin: la aniquilación del marxismo en los campos de batalla-tarea difícil e ingrata a la que destinaron sus mejores fuerzasdesterrado Fal Conde, en discrepancia algunos dirigentes sobre la política a seguir con el General, se perdió la oportunidad de mantener la fuerza política ini-

cial y la posibilidad de estructurar un sistema político de libertades concretas basadas en el derecho público cristiano.

Las ayudas de italianos y alemanes, a través de sus representantes diplomáticos, facilitaron la formación de un partido único, que dejaría fuera de sus estructuras, muy pronto, incluso a los tradicionalistas -como Rodezno, Arellano, Oriolque habían sido proclives a la colaboración política con Franco en ese partido único. Surgió así una organización que el fascista Giménez Caballero definió como "el partido franquista".

Hasta ahora, en los libros sobre el régimen del General Franco, se ha hecho poca justícia a la actitud negativa de la Comunión Tradicionalista a favorecer la implantación de un sistema totalitario, se ha prentendido implicar al carlismo con connotaciones fascistas en los primeros tiempos del alzamiento. El libro de Tusell, por el contrario, tiene el mérito de apoyar con sólidos argumentos y datos, la realidad de la postura del tradicionalismo desde los primeros momentos para oponerse a la creación de un Estado de tipo y orientación fascista.

La circunstancia de que símbolos y banderas -que no ideas ni doctrina- del Carlismo se exteriorizan en algunos actos y documentos públicos, pudo hacer creer a muchos españoles que los tradicionalistas pretaron "su apoyo y adhesión incondicional" -tan en uso en la época- al régimen totalitario de los primeros años del franquismo; lo cual, como en este libro se desvela, fué falso.

La separación, voluntaria primero y forzada después, de la Comunión Tradicionalista en el régimen de Franco, retrasó sin duda, la larga marcha hacia la Monarquía Tradicional, como sistema político que el Carlismo había deseado antes y después de Julio de 1.936, como régimen político.

El libro de Tusell, con algunos reparos, contribuye a la bibliografía política del tradicionalismo, ya que éste, por desgracia, no tiene en la actualidad escritores e historiadores que puedan contribuir al esclarecimiento de tan significativos hechos en la história contemporánea de España.

D.A.

Cuestiones urgentes

Es un hecho históricamente demostrado que los países con graves crisis económicas tienen como consecuencia la falta de estadistas. No es lo mismo el político que el estadísta, aun cuando en este deba darse la condición de político. El político, en general, suele ser un individuo de miras estrechas, toda su visión se reduce a colocarse en puesto preminente en el partido para lograr buenos cargos, su renovación como diputado y pulular con intrigas con otros políticos. Esto es grave, pues los países, el pueblo en general, lo que espera y desea son administradores de la cosa pública que resuelvan los problemas cotidianos y tengan la suficiente visión de futuro para encontrar soluciones; pero esto es obra de los "estadistas", es deciraquellos capaces de visionar el futuro y trazar las bases y actividades precisas para, al menos, dos generaciones.

Demostración palpable de la carencia de estadistas en España se encuentra en la falta de infraestructuras necesarias para paliar los problemas de la seguía endémica de nuestras tierras. Todo se espera de que llueva y se rellenen algo los pantanos construidos en otros tiempos; o se inicia una campaña propagandística para trasvasar aguas de ríos a zonas semidesérticas; creando con ello fricciones innecesarias entre regiones, unas poseedoras de caudales acuíferos y otras casi saharianas.

Pues bien, el Centro Hadley (Gran Bretaña), dedicado al estudio del clima, asegura que las lluvias descenderán notablemente en España en el siglo XXI y tres cuartas partes de España se verán afectadas por la sequía. Según dicho informe las precipitaciones descenderán casi a la mitad y no será una sequía transitoria debida a una variación meteorológica,

como es la actual, sino una tendencia a largo plazo difícilmente reversible.

Las posibilidades de certeza de tal informe son muy grandes si se analizan los frecuentes periodos de sequía padecidos a lo largo del siglo.

Este es un problema que afectará a muchos millones de españoles, a grandes territorios, no sólo agrícolas, sino urbanos, pues bien ¿que están haciendo para resolverlo los políticos activos?, ¿dónde está el estadista que comience el plan para resolver esta situación?. En ninguna parte. Por el contrario, hace cuatro años se acordó por el gobierno socialista una moratoria nuclear, se acordó suprimir la construcción de nuevas centrales nucleares, lo que ha privado de energía eléctrica para el futuro, pensando que se podía solucionar la producción de electricidad con la térmica o los saltos de aqua -cada vez más escasoso, lo fácil, importando la luz de otro país -Francia- lo que a la larga, a parte de dependencia, supone un gran coste de divisas.

Muestra de la incapacidad de los políticos de turno, la tenemos en el caso de Sevilla. Allí el PSOE se lanza al gasto -todavía no se han aclarado las cuentas- de varios cientos de miles de millones de pesetas para levantar una Expo. cuyos edificios, después de seis meses, son en su mayoría derribados. Se construye un lago artificial para decorar el recinto, y cuando se produce la seguía, la bella ciudad del Guadalquivir se encuentra con restricciones de agua de más de doce horas diarias. Con menos de 25.000 millones de pesetas, se habrían podido construir depuradoras y canales necesarios para utilizar las aguas del Guadalquivir y no tener ahora esas restricciones; ilógicas en una ciudad por la que atraviesa un caudaloso río.

En Madrid, lugar que en árabe significa "fuentes escondidas" -se sabe de muchas corrientes subterráneas- son famosas la que recorre todo el Paseo del Prado, sobre la que hay unas compuertas que se utilizarían para anegar las caias de seguridad del Banco de España en caso de asalto; otra que recorre todo el subsuelo de la calle Guzmán el Bueno hasta el Palacio de Oriente, y que produjo tantos quebrantos a los constructores de los rascacielos de la Plaza de España, y que a la altura de Alberto Aguilera se convertía en "areneros", lo que ha dado nombre al célebre Colegio de los Jesuitas en la zona; pues bien estos caudales se pierden v nada se hace por recuperarlos.

En ciudades costeras tampoco se estudia la posibilidad de establecerplantas desalinizadoras del agua del mar, utilizable para riegos urbanos y usos higiénicos e incluso regadíos. En lugares próximos a las nieves invernales tampoco se construyen pantanos para recoger las aguas en los deshielos. No se realiza una política de repoblación forestal adecuada que sirva para paliar la desertización y al mismo tiempo serviría para crear puestos de trabajo.

No hay estadistas; hay políticos minúsculos ocupados en los dimes y diretes de sus partidos y en la forma de ganar las elecciones. Entretanto, día a día, la erosión de los campos, la falta de agua, la desertización en suma, van haciendo de España un país africano, aunque esos políticos digan que ya somos europeos. De no remediarse esos problemas, verdaderamente acuciantes, la actual generación sentirá pronto los efectos, pero las sucesivas generaciones maldecirán a estos políticos que cuando pudieron evitarlo, nada hicieron para que España sea la prolongación del Sahara.

J.C.R.